



MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA AL PLENO ORDINARIO DEL 24 DE JULIO DE 2025 EN APOYO A LOS Y LAS PROFESIONALES SANITARIOS DEL HOSPITAL DE MÓSTOLES Y LA DEFENSA DE UNA SANIDAD DIGNA PARA NUESTROS VECINOS Y VECINAS

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Por una Sanidad Digna en el Hospital Universitario de Móstoles

La falta de personal en el Hospital Universitario de Móstoles está llevando a muchos profesionales a trabajar por encima de sus límites: doblajes, aumento de horas mensuales y turnos que se cubren por debajo de los mínimos exigidos. Esta situación pone en riesgo la calidad asistencial y la salud física y mental de quienes cuidan de nosotros.

Es urgente aumentar las plantillas, garantizar una atención de calidad y ofrecer condiciones laborales dignas para frenar la fuga de profesionales. No se puede seguir sosteniendo el hospital a costa del agotamiento del personal. Cuidar a quienes cuidan es invertir en una sanidad pública fuerte y segura. Exigimos soluciones reales ya.

La sanidad pública en Móstoles atraviesa una situación crítica que compromete la atención médica de nuestros vecinos y vecinas, especialmente tras el cierre del SUAP de Coronel de Palma y la sobrecarga del Hospital Universitario Rey Juan Carlos. A esta crisis se añaden las graves denuncias de 190 facultativos del Hospital de Móstoles, que en una carta abierta han alertado de un “importante deterioro asistencial” y un “punto crítico” para cubrir las urgencias, con plantillas infradimensionadas, falta de medios técnicos y una desatención sistemática a las necesidades del personal médico y de los pacientes.

Los y las profesionales denuncian que dicha situación asistencial no se limita al servicio de urgencias, sino que afecta “diversos servicios” y que facultativos de diversas especialidades están siendo obligados a cubrir guardias en urgencias “sin formación específica”.



Esta medida, adoptada por decisión unilateral, desvía recursos de especialidades como Medicina Interna, Cardiología, Neurología u Oncología, generando “sobrecarga” para unos profesionales que no están capacitados para la atención de la emergencia o urgencia que requiere una formación específica, lo que supone un serio riesgo asistencial y legal para la atención de la población y la protección de los propios profesionales.

Los y las profesionales de nuestro hospital, subrayan que necesitan un proyecto de futuro que garantice su labor asistencial, docente e investigadora, y han advertido que mantendrán movilizaciones mientras no se asegure un entorno adecuado y profesional.

Mientras, en nuestra ciudad, seguimos sin servicio de urgencias de atención primaria, hecho que deriva pacientes a las urgencias colapsándolas. Retrasando la atención al paciente e incrementando la presión sobre los profesionales de la sanidad. También observamos como durante el verano la cobertura de profesionales en los centros de atención primaria no está garantizada, hecho verdaderamente peligroso a todos los efectos.

POR TODO LO ANTERIOR, ESTE PLENO ACUERDA:

-
1. Mostrar nuestro firme apoyo institucional a todo el personal sanitario del Hospital Universitario de Móstoles y Hospital Rey Juan Carlos reconociendo su esfuerzo en condiciones extremas.
 2. Exigir a la Comunidad de Madrid y a la Consejería de Sanidad:
 - La reapertura inmediata, con dotación completa de personal médico y de enfermería, del SUAP de Coronel de Palma.
 - El refuerzo urgente de la plantilla del hospital, especialmente en Urgencias y consultas externas, mediante contratos estables y atractivos que respondan a la demanda real.
 - Que cesen las guardias obligatorias para especialistas sin formación en urgencias, y se garantice la correcta formación y supervisión adecuada en casos excepcionales.



3. Solicitar a la Consejería de Sanidad:

- La publicación periódica de los datos de urgencias, listas de espera y presión asistencial, para mantener la transparencia.
 - La planificación de un plan de contratación específica para urgenciólogos, sin recurrir a parches cortoplacistas.
4. Instar a la comunidad de Madrid a la realización de una auditoría independiente para evaluar el impacto real del cierre del SUAP y de la falta de personal en la atención a Urgencias, consultas externas y actividades docentes e investigadoras.
5. Dar traslado de esta moción a todas las instancias pertinentes: Defensor del Pueblo, Presidencia de la comunidad de Madrid, Grupos Asamblea de Madrid, Defensor del Paciente, Sindicatos UGT, CCOO, SATSE, CSIF y AMYTS, Consejería de Sanidad, gerencia del hospital, sindicatos sanitarios, asociaciones vecinales, Consejo de Sanidad de Móstoles.

3

En Móstoles, a 16 de julio de 2025



Portavoz GM Socialista Móstoles